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国际足联 22日宣布，2022年卡塔尔世界杯
参赛球队不会由32支增加到48支，这是经过与
东道主卡塔尔共同研究各种可能性之后得出的
结论。

国际足联于 2017 年决定，自 2026 年世界
杯起参赛球队增加到 48 支。不过国际足联对
2022 年世界杯实现提前扩军持开放态度。今

年 3月在美国迈阿密召开的国际足联理事会会
议也同意有关卡塔尔世界杯扩军可行性报告
的结论。

国际足联表示，上一次理事会会议后，其与
卡塔尔共同研究了通过将部分比赛放在周边国
家举行，卡塔尔世界杯实现参赛球队由 32支增
加至48支的各种可能性。

“细致全面地向各利益攸关方征求意见之
后，得出的结论是目前情况下无法实现这一提
议。”国际足联在声明中说。

国际足联还表示，其与卡塔尔也再次研究
了通过降低某些关键要求，达到世界杯 48支参
赛球队的可行性。对此联合分析的结论是，鉴
于提早进行准备工作，还要对举办地筹备过程

中有可能受到的影响进行详细分析，这都需要
更多时间，在6月截止期前无法做出决定，因而
该方案不被采纳。

“2022年卡塔尔世界杯仍按照原先计划，有
32支球队参赛。不会在 6月 5日下一次国际足
联大会期间提交该方案。”国际足联说。

据新华社

卡塔尔世界杯不会扩军至48队

22 日，亚冠小组赛最后一轮战罢，中超四
支参赛球队三支晋级。这已是连续三年中超
三支球队实现小组出线，再次证明在联赛层面
上，中超是亚洲极其重要的力量。不过，遗憾
的是重返亚冠赛场的北京中赫国安队，由于经
验不足和伤病等原因未能出线。

从本赛季亚冠小组赛东亚中日韩的较量
来看，以下特点值得关注：

其一，十六强中，中日两国各有三队晋级，
韩国仅有两队入围。从联赛层面看，中日两国
的职业联赛展示出持续的实力，整体态势良
好。

其二，虽然韩国只有两支球队出线，但老
牌强队全北现代在与目前中超势头表现极猛
的北京国安队的两场较量中，展现出极高的技
战术能力，有望在本赛季的亚冠联赛中走得更
远。

其三，日本三支球队晋级，尤其是浦和红
钻队在最后一轮生死战中，主场大胜国安晋
级，展示了深厚的底蕴和自信。同中超以外援
为核心不同，日韩球队本土球员逐渐成长为球
队核心。两国足球发展的生态良好，本土人才
层出不穷，打法稳定，应变能力强，职业氛围和
球迷文化建设成型。

其四，中超不可妄自菲薄，毕竟连续三年
亚冠均有三支球队小组赛晋级。广州恒大还
曾取得两夺亚冠冠军的骄人战绩，创造了惊人
的票房纪录，为中国足球的复苏立下汗马功
劳。在日韩球队越来越重视的亚冠赛场上，中
日韩顶级职业球队硬碰硬的较量，是贡献给球
迷的精彩演出，也是发现自身短板的平台。吸
引了不少世界一流球星加盟的中超在亚冠赛
场上的发力，做大了市场，展示了多元发展模
式，让足球这一世界第一运动更具影响力，为
亚洲足球的发展贡献了力量。

其五，青训与打造一流职业联赛齐头并进
是良策。中国足球短视的过去，导致足球人口
不足，人才青黄不接。面对现状，一味吐槽毫
无益处，必须在足改方案的指引下，抓好场地
建设、校园足球、青训、社会足球等软硬件体系
建设的同时，高度重视有着极强影响力的国家
队和中超联赛等头部建设，重建中国足球生
态，使其协调发展。

其六，期待心有不甘的国安明年“卷土重
来”。北京国安队本赛季迎来了中赫集团接手
后的第一次亚冠。在中超赛场上已十连胜的
国安被球迷寄予厚望。但从亚冠的表现看，球
队整体实力、参赛经验、施密特教练团队对日

韩球队的研究，以及三线作战的掌控等方面均
存在不足，导致球队功亏一篑，成唯一未能小
组出线的中超球队。期待志存高远的国安明
年再战。

鲁能的八分之一决赛将和恒大进行主客
场两回合比赛，从目前情况来看，一旦塔利斯
卡无法在两回合比赛前伤愈，鲁能面对只有保
利尼奥一名外援的恒大，还是有很大取胜可能
性的。

恒大本赛季的战略，则完全取决于两回合
和鲁能的亚冠淘汰赛，一旦和去年那样输给权
健，恒大只能安心国内联赛。

作为过去几年中超霸主，恒大每个赛季都
以夺取亚冠和联赛双冠王为目标——联赛和
亚冠不存在取舍，有时候只能靠老天做出决
定，一条战线淘汰或者夺冠希望渺茫的情况
下，就偏向于另外一条战线。

本赛季上港依然在三线同时前进，联赛现
在排名第二，落后国安 5 分，卫冕希望依然存
在。对于身份已经是中超冠军的上港来说，亚
冠对阵全北现代必须全力以赴。

中国足球需要不服输的精神，更需要搭建可
持续发展的良好机制，来铸造高奏凯歌的实力。

综合新华社、澎湃

中国队22日在世界女排联赛巴西利亚站第
二场比赛中以1：3的总比分不敌俄罗斯队。

中国队和俄罗斯队均在本站的首场比赛中
失利，因此第二场比赛都全力争胜。中国队开场
就非常积极，首局前半程始终领先，但后半程失
误增加，被俄罗斯反超，以22：25输掉第一局。

第二局中国队加强了拦网，取得不错的效
果，以25：16获胜。可惜接下来的两局在一传和
防守上都出现问题，第四局在已经反超的局势下
没有把握住机会，分别以16：25和23：25失利。

赛后副攻手王媛媛认为，整场比赛在防守特
别是拦网方面的意识还比较欠缺，唯一赢下的一
局也是拦网比较好。

对于最后一场对多米尼加的比赛，王媛媛
说：“我们现在已经没有退路了，因此只有全力
以赴。”

参加今年世界女排联赛的16支队伍要经过
5站分站赛角逐，最后成绩排名前 5的队伍与东
道主一起争夺总决赛冠军。由于总决赛在南京
举行，中国队自动获得总决赛席位。

图文据新华社

NBA 官方公布本赛季防守一阵名单。鲁
迪·戈贝尔、保罗·乔治、扬尼斯·阿德托昆博、
马库斯·斯玛特以及埃里克·布莱德索入选。

戈贝尔获得了 97 张 1 阵选票，2 张 2 阵选
票，总分 196分排名第一。本赛季常规赛戈贝
尔为爵士出战81场，场均得到15.9分12.8篮板
2 助攻 0.8 抢断 2.3 盖帽。他是爵士的防守核
心，爵士队常规赛场均失分105.2分，联盟第二
低，而在防守篮板、防守篮板率、盖帽数等防守

数据上，爵士均位列联盟前五，这些都离不开
法国中锋的贡献。

今年是爵士中锋鲁迪·戈贝尔连续第三年
入选最佳阵容一阵，他还有希望蝉联年度防守
球员的奖项。对于自己得到的肯定，戈贝尔首
先谦虚地将其归功于球队。

戈贝尔说：“（能够入选）永远是一份荣耀，
我不会把它当成理所当然的。我把它当成对
我们这个团队的肯定，没有队友和教练组的努

力我无法得到这个奖项。”
此外乔治获得 96 张 1 阵选票，总分 195 分

排名第二；阿德托昆博获得 94 张 1 阵选票，总
分 193分；斯玛特获得 63张 1阵选票，总分 145
分；布莱德索获得 36张 1阵选票，总分 100分。
上述4人也入选了最佳防守一阵。

此外，霍勒迪、克莱、恩比德、格林、莱昂纳
德入选了最佳防守二阵。

中新

德甲多特蒙德俱乐部22日宣布，德国国
脚布兰特从勒沃库森转会加盟，双方签约至
2024 年 6 月 30 日。继德国国脚舒尔茨和比
利时国脚小阿扎尔之后，布兰特是多特蒙德
俱乐部在两天内签下的第三名球员。

布兰特年少成名，20岁就入选了德国国
家队。2016 年他作为主力队员随德国队获
得里约奥运会男足比赛亚军，并参加了2018
年俄罗斯世界杯。迄今为止，布兰特为德国
队出场24次并攻入2球。

作为一名进攻型球员，布兰特速度快，技
术出众，在17岁时就代表勒沃库森在德甲赛
场亮相。在效力勒沃库森的 5 个赛季里，布
兰特在德甲出场165次，射入34球并助攻41
球，并且在欧冠赛场也出场15次。

多特蒙德俱乐部体育总监佐尔克表示，
虽然布兰特有着丰富的比赛经验，但年仅23
岁的他仍有巨大的发展空间。布兰特说：“我
还想继续提高，这是我转会的主要原因。多
特蒙德在刚刚结束的赛季和德甲冠军擦肩而
过，还有提升的空间。”

现年26岁的比利时国脚托尔甘·阿扎尔
从门兴格拉德巴赫转会加盟，双方签约至
2024年6月30日。

托尔甘·阿扎尔是切尔西球星埃丁·阿扎
尔的同胞弟弟，也称小阿扎尔。他在2014年
从切尔西以租借方式加盟门兴，之后被门兴
花费 800万欧元买下。在效力门兴的 5个赛
季中，司职中场的小阿扎尔共出场182次，攻
入46球并助攻44次。 据新华社

国际奥委会官网消息，国际奥委会当地
时间22日在瑞士洛桑召开执委会，决定提名
我国冬奥首金得主杨扬作为奥林匹克运动的
代表，竞选世界反兴奋剂机构（WADA）副主
席一职。WADA 也在其官网第一时间祝贺
杨扬获得提名。

国际奥委会 22 日在官网发布消息说：
“国际奥委会执委会已经提名中国的奥运冠
军杨扬女士作为奥林匹克运动的代表，竞选
WADA副主席。”

与此同时，WADA 也在官网以“WADA
祝贺杨扬获副主席提名”为题进行报道，文中
说：“WADA 祝贺来自中国的奥运冠军杨扬
获得体育运动代表向 WADA 执委会和基金
会董事会的提名，成为他们首选的WADA副
主席候选人。”

WADA还在官网说，WADA执委会和基
金会董事会提名波兰体育和旅游部长维托尔
德·班 卡 成 为 WADA 主 席 首 选 候 选 人 。
WADA现任主席克雷格·里迪爵士将于2019
年底卸任。

WADA宣布，其主席和副主席的正式选
举将于2019年11月5日至7日在波兰卡托维
兹举行，新当选的主席和副主席任期3年，从
2020年1月1日正式走马上任。

班卡曾是 400 米跑运动员，杨扬在 2002
年盐湖城冬奥会为我国夺得首枚冬奥金牌。
WADA表示，班卡和杨扬两位前运动员获得
WADA最重要两个职位的提名，将进一步确
保运动员在WADA核心发出声音。

杨扬曾于 2010 年至 2018 年担任国际奥
委会委员，深度参与了国际奥委会各方面的
工作，还曾作为国际奥委会道德委员会的委
员参与有关俄罗斯兴奋剂事件的调查。

世界反兴奋剂机构的主要任务是负责审
定和调整违禁药物的名单，确定药检实验室，
以及从事反兴奋剂的研究、教育和预防工
作。 据新华社

东亚“三国杀”中的中超力量

戈贝尔连续第三年入选最佳防守一阵

一传和防守不佳 中国负俄罗斯
多特蒙德两天签三援
德国国脚布兰特加盟

杨扬有望担任
世界反兴奋剂机构副主席

杨涵玉（右）在比赛中扣球。

恒大鲁能上港亚冠晋级

世界女排联赛


